

Von Schloss Grünhaus zur Weinbaudomäne Avelsbach

Weinwanderung am Grüneberg
Samstag, 2. August 2025



Fotos Kathrin Schlöder 2025

Liebe Rieslingfreundin, lieber Rieslingfreund,

eine Wanderung zwischen zwei markanten Weidenkmälern steht am 2. August 2025 auf dem Programm. Zu Fuß sind wir rund 7 Kilometer um den Trierer Grüneberg unterwegs.

Wir treffen uns im Ruwertal am Schloss Grünhaus in Mertesdorf. Dort im **Weingut Maximin Grünhaus** stärken wir uns mit **2 Glas Wein** aus dem traditionsreichen Weingut. Seine 3 Weinlagen mit zusammen 34 Hektar liegen arrondiert gleich gegenüber dem Schloss. Bis zur Säkularisation 1802 war das Weingut über 1000 Jahre im Besitz der Reichsabtei Sankt Maximin.

Entlang der Weinberge, durch Wald und über Feld und Flur verläuft die Wanderstrecke zur ehemaligen **Weinbaudomäne Gut Avelsbach**, wo uns eine **Weinprobe (6)** erwartet. Die Weinbaudomäne wurde 1896 vom preußischen Staat als Modellbetrieb gegründet, um moderne und rationelle Methoden des Weinanbaus zu fördern und zu erforschen. Die eindrucksvollen Gutsgebäude, die wir bei der **Betriebsbesichtigung** besuchen, stammen aus dieser Zeit. Um sie herum liegt der größte Teil der 30 Hektar Weinberge. In einem **begleitenden Vortrag** zeigt unser Mitglied **Peter Schuh** die spannende Geschichte der Domäne auf.

2019 ging die Weinbaudomäne in Privatbesitz über. Seitdem gibt es dort das Beschäftigungsprojekt „Teilhabe an Arbeit im Gut Avelsbach“ (TAGA e.V.). Menschen mit Behinderungen haben im Weingut und anderen Bereichen vielfältige Möglichkeiten der Berufswahl.

Der Vorstand des Riesling-Freundeskreises freut sich auf einem schönen Tag mit Ihnen.

Mit freundlichen Grüßen

Ihr

Jürgen Schlöder, Bruderschaftsmeister

b.w.